



Mario Andrade Cervantes Quienes conocieron de cerca al doctor Desiderio Macías Silva describen a un hombre culto, brillante y de gran ingenio. Como profesionista dicen que fue un doctor comprometido y profundamente humano, entregado por completo a su profesión y a sus pacientes, sin importar si recibía una remuneración económica por sus servicios. Del poeta señalan que tenía una destacada habilidad para emplear la palabra exacta, para dar vida a versos que en su sencillez encontraban la grandeza. Pero, sobre todo, describen a un universitario que amó profundamente a nuestra institución. De ese amor y esa entrega fueron testigos muchos compañeros universitarios, a quienes les tocó vivir la época en que el Instituto Autónomo de Ciencia y Tecnología fuera transformado en la Universidad Autónoma de Aguascalientes. En ese tiempo comenzaba la década de los setenta, era el año de 1973 para ser más exactos, y el doctor Desiderio Macías Silva formaba parte de esa generación de universitarios que trabajó para conformar una institución que desde siempre se ha distinguido por su innovación, por su calidad académica y por el interés de ofrecer una educación integral a sus estudiantes. Nuestro estimado Desiderio fue parte fundamental en estos primeros años de vida de la UAA, pues enriqueció con sus enseñanzas el conocimiento de sus alumnos; además, a todos los universitarios nos dejó una gran herencia con su poesía, así como en la labor que durante años realizó al frente de la revista cultural “Voz Universitaria” y en la revista “Solsticios”. Este legado se fortalece con el lema universitario, el cual es de su autoría. A través de la frase *Se Lumen Proferre*, Desiderio nos dejó un pensamiento que refleja su filosofía de vida, pues se traduce como *Proyectarse Luz*. Con esta idea, nuestro poeta realizó una teoría de valores, en la que ser más luz significa perfección del ser, un concepto que es posible alcanzar por medio de la formación integral y humanista que reciben nuestros estudiantes. La filosofía de vida que encierra nuestro lema universitario nos sigue acompañado, a pesar de que se han cumplido veinte años de la partida del doctor Macías Silva. Y para corresponder al recuerdo del hombre, del médico, del docente, del amigo y del poeta, nuestra comunidad creó el Premio de Poesía Desiderio Macías Silva, con el cual buscamos estimular la creación literaria, especialmente el ejercicio de la poesía, entre los estudiantes universitarios. Más recientemente, en el año 2013, durante las celebraciones que realizamos por el 40 aniversario de nuestra institución, la biblioteca central recibió su nombre como un sentido homenaje en agradecimiento por todo el trabajo que realizó en favor de nuestra universidad. Para continuar honrando su memoria, en días pasados acudí a la Casa de Cultura del municipio de Asientos, lugar de origen de nuestro poeta, para presenciar un homenaje durante el cual se develó una placa conmemorativa por su vigésimo aniversario luctuoso, y donde se presentó el libro “Poesía reunida. Desiderio Macías Silva”, editado por nuestra Universidad, para perpetuar el legado de uno de los poetas más ilustres de Aguascalientes.